

état de gagner sa vie et de se retirer de la misère dans laquelle il est né, puisqu'il n'a point de bien. Il est fort bien dans sa détaille; il ne tiendra qu'à lui de faire un bon usage des leçons et des peines que j'ai prises auprès de lui.

J'ai fait aussi habiller Sarrazin, à ses dépens à la vérité, car il est en état. Je lui ai donné le même camelot qu'à son cousin, avec un bouton d'argent, une veste d'une couleur de cerise avec une gare d'argent dessus, semblable à celle de son cousin. Comme il est blanc de visage, cette couleur lui siera à merveille, et l'habit est très joli.

M. de Rigault ⁽¹⁾, M. et Madame de Longueil, Madame de Vaudreuil et ses demoiselles sont en parfaite santé. Ils vous saluent tous. Madame de Vaudreuil a été très peinée que son fils aîné n'ait pas été fait capitaine de vaisseau dans la dernière promotion qui s'est faite, laquelle a été fort nombreuse, puisqu'il y a eu 25 capitaines, 40 lieutenants ou environ et plus de 80 enseignes. Le comte de Vaudreuil est si fâché qu'on l'ait oublié, qu'il veut absolument laisser le service. Je crois que ses amis l'en détourneront et il fera bien de ne pas quitter.

Je ne sais pas encore comme sera notre marché avec le Roy pour notre ardoise... Vous ne ferez pas mal de lier société avec d'autres que les Rioux; ces gens-là ne songent qu'à la pêche que l'on pourra affermer à d'autres qu'à eux. Ne négligez rien pour mettre cette carrière en train, car c'est là ma seule ressource. Si je suis obligé de rester en France, où j'ai besoin que vous m'envoyiez absolument tous mes revenus, il faut que vous comptiez qu'il m'en coûtera plus de deux mille cinq cents livres pour vivre en mon particulier par an... Je suis tous les ans inquiet de votre santé... L'on ne sait encore si M. de la Nouilliers retournera en Canada trésorier.

(1) Frère du comte de Vaudreuil.